

VICTIMARIOS

En la reunión del informe de sostenibilidad del año 2022, de la empresa Cerrejón, realizado en día jueves 22 de junio en el hotel Waya del municipio de ALBANIA y antes de dar inicio al extraordinario informe me comentaba su presidenta Claudia Bejarano, que los bloqueos los tienen asfixiados y están viviendo momentos muy difíciles por los que se presentan a diario en la vía férrea por parte de las comunidad de las áreas de influencia de la multinacional minera que realizan los bloqueos por diferentes causas ajenas al Cerrejón que en nada tiene que ver con la empresa y que son más incumplimientos del gobierno departamental o de los gobiernos municipales.

Y es cierto los bloqueos han colocado ruedas en el desarrollo normal de la explotación minera para la exportación del carbón a los diferentes mercados internacionales. Lo manifestaba la presidenta en el cierre del informe de sostenibilidad ante las comunidades indígenas, gobiernos municipales, los medios de comunicación de la península, y a un amplio sector de empleados

del Cerrejón con toda la pesada de la directiva de la multinacional que Cerrejón es una empresa comprometida con la Guajira. Que en el año 2022 se pagaron 9 billones de pesos en impuesto y regalías y que en rentas y regalías se pagaron la cifra histórica de 3.7 billones de pesos con una exportación de 19 billones de toneladas cuando lo programado eran 24 millones, pero dos factores incidieron para no cumplir como fueron el fuerte invierno y los bloqueos que han mermado de manera sostenida la operación minera.

Claudia Bejarano fue enfática que el medio ambiente ha sido muy importante para Cerrejón. El 93 por cierto del agua de uso industrial viene de las correrías de los pit. Agua de uso industrial que se usa para el control del polvo, agua que no es del rio ranchería como lo manifiestan algunos medios de comunicación y polvo que muchas veces llega por los aerosoles del desierto del Sahara. Igualmente se protegen los animales y es así como la compañía cuenta con uno de los buenos zoológicos del país.

El informe de sostenibilidad es creíble no viene con cifras inventadas y fue auditable. Las obras por impuesto se han hecho pero los alcaldes deben presentar los proyectos para que se den más beneficios en los municipios guajiros. El Cerrejón ha venido dando cumplimiento a la sentencia 704 de la Corte Constitucional con las comunidades indígenas en las consultas previas. Lo expresaba son ese sentido de pertenecía que la caracteriza que al Cerrejón hay que quererlo, hay que defenderlo, es el motor de la economía guajira, se generan 12 mil empleos entre directos e indirectos y que si se ejecutan los 16 proyectos eólicos estos también pueden generar 12 mil empleos. Finalizaba en medio de los aplausos que hay que creer y apoyar al cerrejón y es una verdad de a puño que no necesidad discusión ni la amerita tampoco.

Lo expresaba también el gerente de asuntos públicos Luis Marulanda que en el año 2022 la inversión social del Cerrejón fue de 130 mil millones de pesos, es decir más de 128 millones de dólares en un solo año y lo más importante las comunidades están ejecutando esta inversión correspondiente a la responsabilidad social de la empresa. Expresaba también que en las alianzas público privabas se han hecho por valor de 30 mil millones de pesos en el año 2022 y siguen creciendo estas alianzas y el mejor ejemplo se han venido realizando con la alcaldía de Barrancas y por ello el alcalde Iván Mauricio Soto acudió como expositor y expuso de manera acertada varias obras que se han ejecutado con el aporte financiero del Cerrejón. Obras como la

construcción del puente de barrancón que cerró las brechas entre el sector rural y urbano.

La pavimentación de 4 reasentamientos indígenas en pavimentación por valor de 20 mil millones, donde Cerrejón colocó 5 mil millones de pesos. Alianza que también se ha dado en el resguardo indígena de Tamaquito donde Cerrejón aporto los diseños y estructuración del provecto. Así van trascurrido en el 2023 más de 36 mil millones en alianzas entre la alcaldía de Barrancas y Cerrejón. El ultimo tiene un costo de 12.282 millones para la vereda cerro azul de 4 kilómetros que beneficiara al campesinado barranquero y obras con las comunidades se han hecho varias en cumplimento a la sentencia 704 y de manera exitosa. Lo expresaba el alcalde Iván Mauricio "construir confianza es un camino largo, pero destruir esa confianza es fácil, por ello cimentamos esa confianza entre alcaldía y Cerrejón".

El representante de la ANDI en La Guajira Luis Guillermo Baquero lo expresaba de manera clara, el 57.6% del PIB departamental depende del sector minero y explicaba con relación al índice de competitividad a nivel nacional que el bajón en parte en el escalafón se debe a que los gobiernos locales tienen poca oportunidad de generar recursos propios y la mayoría de los municipios dependen casi en su totalidad de los recursos del SGP (sistema general de participación) que reciben de la nación. Y fue claro en que La Guajira en los últimos años se ha caracterizado por los bloqueos y tan es así que en un solo mes se

registraron 435 horas por estos paros y como por ejemplo la empresa ENEL solo pudo ejecutar el 40% de su programación, el 60% fueron bloqueos, lo que incide en el buen desempeño de las empresas asentadas en el departamento. Por ello Cerrejón se ha convertido en la victima y los que realizan los bloqueos en sus victimarios.

